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TSV Much 1913 e.V. Hauptstraße 33,  53804 Much 
 

An die Mitglieder des TSV Much 1913 e.V. 
 

29.05.2022 
 
Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 2021 

 
Liebe Mitglieder, 

 
hiermit lege ich das Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
(nachfolgend kurz JHV genannt) vom 19.05.2022 vor. 

 
TOP1 Begrüßung und Eröffnung  

Die Mitgliederversammlung 2021 wurde durch Sascha Sommerhäuser, 1. Vorsitzender des TSV Much 1913 

e.V., um 19.11 Uhr eröffnet.  

Der 1.Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder. 

 

TOP2 Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Es wurde gem. Satzung (§14,Abs.2) ordnungsgemäß eingeladen. Es sind 15 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend. 

Die Einladung sowie die Liste der anwesenden Mitglieder liegen dem Protokoll bei. 

 

TOP3 Wahl eines Protokollführers 

Sascha Sommerhäuser schlägt Tanja Siegburg als Protokollführerin vor. 

Tanja Siegburg wird einstimmig mit 14 Ja-Stimmen als Protokollführerin gewählt und nimmt die Wahl an. 

Sie selbst enthält sich der Stimme. 

 
TOP4 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der JHV 2019/2020 

Das Protokoll der JHV 2019/2020 wird durch die Protokollführerin Tanja Siegburg,  

vorgetragen. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 5 Bericht des Vorstandes und aus den Abteilungen 
 

Sascha Sommerhäuser, 1. Vorsitzende, berichtet, dass Corona 2021 das soziale Leben und auch das 
sportliche Treiben noch voll im Griff hatte.  
 
Viele Einschränkungen und Verbote erschwerten die sportlichen Aktivitäten. 
 
Wir denken der TSV Much hat das Beste daraus gemacht und hoffen das Jahr 2022 wird nach jetzigem 
Stand weiterlaufen und dass wir nach dem Sommer keine neuen „Überaschungen erleben müssen. 
 
 
Sascha Sommerhäuser berichtet in seiner Funktion als Abteilungsleiter Fußball weiter, dass die 
Abteilung Fußball 28 Mitglieder verzeichnen darf. Derzeit sind es 19 aktive und 10 passive Mitglieder 
Punkt der Spielbetrieb findet eine gute Annahme und eine Teilnahme an Freundschaftsspielen und 
Turnieren ist wieder möglich. 

 
Sascha Sommerhäuser bittet anschließend die einzelnen Abteilungen um einen kurzen Bericht. 

 
 

Schwimmen 
 

Die Abteilung Schwimmen läuft, laut unserer Abteilungsleiterin (nachfolgend AL genannt) Urte 
Schaudinn, sehr gut. Die Mitgliederbewegung belief sich auf einen Zuwachs von circa 150 Kindern. 
 
Die Freibadaktion im letzten Jahr kam super an 80 Kinder die das Seepferdchen Abzeichen im Kurs 
gemacht haben sind auch eingetreten. 
 
Die Übungsleiter bestehen aus den Wettkampfschwimmern der ersten Abteilung. 
 
Die Teilnahme an Wettkämpfen NRW Meisterschaft und die Deutsche Meisterschaft in Berlin sind 
möglich. 
 
Es ist ein kontinuierlicher Eintritt von Mitgliedern in Form der Kinder aus den Übungskursen zu 
verzeichnen. 
 
Urte Schaudin Abteilungsleiterin Schwimmen regt an den Techniker Herrn Ditscheid ein Dankeschön 
zukommen zu lassen in Form eines Artikels und eines Dankeschöns in der nächsten 
Vorstandssitzung. 

 

Reha-Sport 
 

Beate Tuchel berichtet stellvertretend für den AL Jan Grothaus dass die Orthopädie mittlerweile 2 
Gruppen hat, die nach den Ferien im Januar wieder starten konnten. 
 
Die Herzsportgupppen starteten erst am 4.4. aufgrund der hohen Inzidenzzahlen. Es konnten viele neue 
Teilnehmer für die Herzsportgruppen gewonnen werden. Gesamt sind wir bei 2 Gruppen circa 70 
Teilnehmer. Hier erfolgt eine Staffelung der Übungs- und Trainingsgruppen. 
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Leider hat im März April unser zweiter Arzt, aus privaten Gründen, kurzfristig aufgehört. 
Dafür konnten wir 2 neue Betreuer gewinnen. 
 
Die Krebsnachsorge wurde aufgrund der mangelnden Rückfrage im Februar geschlossen. 
 
Dafür erfolgte vermehrt die Anfrage für das Angebot auf Lungensport. Die Zertifizierungen dafür sind 
gegeben, zu prüfen wäre, ob genügend Hallenzeiten vorhanden sind und genügend Teilnehmer. 
 
Badminton 

 
Ab Herbst gibt es eine neue Jugendgruppe die Organisation Aktion erfolgt über whatsapp. 
Ansonsten sind hier keine Neuerungen zu verzeichnen derzeit ist die Dienstagsgruppe etwas schwach aber 
donnerstags trainieren 5 - 7 Leute. 

Bogensport 
 

Das Jahr 2021 war für die Abteilung Bogensport eher lahm es wurde draußen mit 3 - 4 Leuten gespielt aktuell 
sind es wieder 8 - 10. gab 3 Neuzugänge zu verzeichnen. 2021 wurde an keinen Turnieren teilgenommen, 
ein Neustart mit Teilnahme an Turnieren erfolgt 2022. 

 
Es wird die Bezirksmeisterschaft die Kreismeisterschaft und eventuell die Landesmeisterschaft angestrebt 
Andreas Gerkens wird als Stellvertreter vorgestellt. 
 

Leichtathletik 
 

Hans Jörg Toppmann berichtet, dass im Bereich Kinder und Jugend ein konstantes Niveau herrscht. Seit  
Ende April wird wieder draußen trainiert. 

 
Es ist eine Verjüngung der Gruppen zu sehen es besteht eine stabile Situation aus im Schnitt 25 Kindern. 
 
Des Weiteren existiert eine Walkinggruppe welche durch Nicole Büteführ ausgeführt wird. 
Aufgrund des Urlaubs von Rudi gilt diese Gruppe als Ersatz für die Skigymnastik welche mit 6 - 10 Leuten 
belegt ist. 
 
Die stärksten Zeiten des Mixsports sind vorbei im Schnitt gibt es einen Teilnehmerkreis von 8 - 10 Leuten 
beim Ballspiel welcher sich konstant hält. 

 
 
Volleyball 

 
Frank Stommel, Abteilungsleiter, berichtet, dass Die Freitagsgruppe, welche seitens Achim Blau geführt 
wird, gut läuft. 
 
Nachdem 2020 der Aufstieg in die 3. Liga erfolgte, wurde die Saison 2021 nach nur 7 Spielen 
abgebrochen. 
 
Der Neueinstieg in den Spielbetrieb erfolgte im Sommer 2021 mit 4 Senioren- und 10 
Jugendmannschaften und ist konstant in den Abteilungen. 
 
Am Saisonende durften wir uns bei den Westdeutschen Meisterschaften in einem gesunden Mittelfeld 
wiederfinden. 
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Die Entscheidung, ob weiterhin in der dritten Liga gespielt wird, soll ebenfalls am 19.05. erfolgen. 
 
Des Weiteren durfte sich die Abteilung Volleyball über eine Förderung seitens des LSB in Höhe von 
101.000 € freuen. Diese wurden genutzt um vier neue Beachvolleyballfelder zu errichten.  
 
Mit nun 6 Beachvolleyballfelder, besitzt der TSV Much, mit der Größe der Anlage ein 
Alleinstellungsmerkmal.  
 
Auf der Anlage werden Sonntags Turniere ausgerichtet, so auch kommenden Sonntag mit 32 
Mannschaften. 
 
Auf der Homepage der Volleyballabteilung soll ein Buchungssystem implementiert werden. 
 

 
Kassenbericht 
 
Die Kasse weist zum Abschluss des Jahres 2021 einen Rückgang zum Vorjah auf. Der Gesamtbestand 
liegt jedoch immer noch bei ca 40.000 Euro. Um die Gemeinnützigkeit nicht zu verlieren, wird nach wie 
vor der Abbau der knapp 30.000 €, welche zu viel sind, zu reduzieren. 

 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
 

Der Kassenprüfer, Justin Tillmann, berichtet, dass es bei der Kassenprüfung mit Volker Wende keinerlei 
Beanstandungen gab. Die Belege stimmten mit der Kasse überein. Teilweise fehlten Belege, eine 
Empfehlung ist dem beigefügten Bericht der Kassenprüfer zu entnehmen. 

 
Die Unterlagen zur Kassenprüfung wurden seitens des Schatzmeisters sehr gut vorbereitet, sodass die 
Kassenprüfung sehr zügig abgewickelt werden konnte. 

 
Die Kassenprüfer schlagen vor, den Schatzmeister zu entlasten. Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

Der detaillierte Bericht der Kassenprüfer liegt dem Protokoll bei. 

 
TOP 7 Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes 

 
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. Der Vorstand selbst hat sich der Stimme. 
 

TOP 8 Beschlussfassung über die Entlastung der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüfer wurden einstimmig entlastet. Die Kassenprüfer selbst haben sich der Stimme enthalten. 
 

TOP 9 Wahl eines Versammlungsleiters 
 

Sascha Sommerhäuser, 1.Vorsitzender, führt weiter durch die Sitzung, da lediglich ein neuer Kassierer zu 
wählen ist. 
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TOP 10 Vorstandswahlen 

 
 

1. Monika Lehmacher wird als Schatzmeisterinvorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 

2. Die Wahl des Jugendleiters Justin Tillmann wird bestätigt. 
 

TOP 11 Wahl der Kassenprüfer 
 

Volker Wende und Justin Tillmann stellen sich nicht erneut als Kassenprüfer zur Wahl und werden einstimmig 
gewählt. Die Beteiligten selbst enthielten sich der Stimme. 

 
 

TOP 12 Anträge zur Mitgliederversammlung 
 

1. Antrag Beitragserhöhung ab dem 01.01.2023 
Nach Übereinkunft, dass der Beitrag für Erwachsene anstatt auf 115,-  € auf 120,- € erhöht 
werden soll, wurde der Antrag mit 14 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 

2. Streichung der 450,- € Jobs 
 Der Antrag wurde mit 13 Ja-Stimmen und zwei Gegenstimmen angenommen. 

 

TOP 13 Verschiedenes 
 

1. Seit Her bst letzten Jahres beschwert sich ein Paar, dass sie auf dem Mucher Sportplatz auf die 
Innenbahn ausweichen müssen, wenn die Leichtathletik Abteilung trainiert. Es wurde 
festgestellt, dass die Laufbahn für die Allgemeinheit zugänglich ist und die Beschwerde somit 
nichtig. 

2. Am 25. Mai findet ein Treffen mit dem Taekwondo Verein und dem TSV Much statt. Hier soll geklärt 
werden, was mit den gelagerten Tischtennisplatten geschehen soll. Vorschlag wäre es sie vorab über 
Stefan Tiedke verkaufen zu lassen, oder aber intern zu „vermitteln“. 

3. Aktuell werden erneut die aktuellen Hallenzeiten mit der Gemeinde (Frau Hoppe-Knam) und 
Sascha Sommerhäuser abgestimmt. Die Rücksprache mit den AL´s ist erfolgt. Sascha 
Sommerhäuser wird dem Vereinsrat und der Geschäftsstelle eine abschließende 
Gesamtübersicht zur Verfügung stellen. 

 
Die Sitzung wird um 21:07 durch den 1. Vorsitzenden, Sascha Sommerhäuser, geschlossen. 

 

Tanja Siegburg, Protokollführerin Sascha Sommerhäuser, 
Geschäftsstellenleitung 1. Vorsitzender 
TSV Much 1913 e.V. TSV Much 1913 e.V. 
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